

Fecha	Sección	Página
19.02.2009	La Capital	35

■ La medida se suma a los cortes programados los fines de mes

## Anuncia Luege restricción de agua en DF y Edomex de aquí a mayo

CLAUDIO BAÑUELOS Y ALEJANDRO CRUZ

Corresponsal y reportero

El volumen del suministro de agua potable al Distrito Federal y el estado de México será restringido de este mes a mayo próximo, pues los niveles del líquido en el sistema de cuencas del Cutzamala "han bajado de manera alarmante", anunció el titular de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), José Luis Luege Tamargo.

En un gira de trabajo por Aguascalientes, señaló: "hemos previsto y hecho una evaluación de fondo, y ahora la preocupación es mayor porque hemos encontrado que se va alejando el consumo de lo que llamamos la curva guía, es decir, se está bajando de manera alarmante el nivel", por lo que las entidades citadas no sólo padecerán los cortes continuos ya previstos (a fin de mes), sino que "se tendrá que disminuir el volumen parejo de aquí hasta mayo".

De igual manera, advirtió que las previsiones de lluvias para el primer semestre del año "no luce

nada halagüeño", e incluso el do en la Universidad Iberoameriseis meses un año seco, no tenemos todavía el pronóstico completo de 2009, pero los primeros cúbicos por segundo, mientras bajo de la media nacional".

pluvial que se registró el año pasado fue muy buena, por lo que prácticamente la totalidad de las presas en territorio nacional se encuentran al ciento por ciento, "salvo en la zona de microcuencas del Cutzamala, donde las presas están al 53 por ciento".

En tanto, en la ciudad de México, el legislador Silvano Aureoles Conejo, presidente de la Comisión de Recursos Hidráulicos del Senado, señaló que la disponibilidad del agua en México descendió

drásticamente de 17 mil 742 metros cúbicos por habitante al año en 1950, a 4 mil 312 en 2007, y que se prevé que haya un mayor decrecimiento para 2030 de hasta 3 mil 783 metros cúbicos.

Durante el foro Derecho al agua y seguridad humana, realiza-

Sistema Meteorológico Nacional cana (UIA), indicó que en la ac-"ha previsto para los primeros tualidad las pérdidas en redes de agua de la Zona Metropolitana del Valle de México son de 23 metros seis meses vamos a estar por de- que la sobrexplotación de los acuíferos es de 31 metros cúbicos Comentó que la precipitación por segundo, es decir, se extraen 50.2 y sólo se recargan 19.2.

La investigadora de la UIA Gloria Soto cuestionó el "subsidio perverso" al agua en el DF, ya que sólo beneficia a las colonias de mayor poder adquisitivo, además de que es desproporcionado al tener una tarifa promedio de dos pesos por metro cúbico para uso doméstico, cuando el costo directo es de 13 pesos.

La procuradura Ambiental y del Ordenamiento Territorial de la ciudad, Diana Ponce Nava, dijo que en la capital un millón 430 mil 667 personas tienen problemas de abasto de agua y 240 colonias de diversas delegaciones tienen acceso mediante tandeo, que en algunas zonas como Iztapalapa llegan a ser de diez horas a la semana.



Página 1 de \$ 18540.60 Tam: 195 cm2

078 2009.02.19